

Diá 4 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 4th of May, including Sr. J. X. A., Sr. J. H., Sr. D. S. V., etc.

Diá 5 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 5th of May, including Sr. J. X. A., Sr. J. H., Sr. D. S. V., etc.

Diá 6 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 6th of May, including Sr. J. X. A., Sr. J. H., Sr. D. S. V., etc.

Diá 7 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 7th of May, including Sr. N., Sr. D. E. P. J., Sr. D. S. V., etc.

Diá 8 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 8th of May, including Sr. D. S. V., Sr. J. M. G., Sr. M. A., etc.

Diá 9 de Mayo.

Table listing names and amounts for the 9th of May, including Sr. D. S. V., Sr. J. M. G., Sr. M. A., etc.

Total de la recaudacion hasta este dia: 420,284. Madrid 9 de Mayo de 1853. El Depositario de la comision, Apollinar Suarez de Deza y Campaño.

NOTICIAS VARIAS.

Paréceme que el viernes próximo, cumplidos de S. M. el Rey, correrán las fuentes en los jardines de Aranjuez. Se halla en camino, procedente de las dehesas de la Alcudia en su mayor parte, la caballa de S. M., que llegará a mediados de este mes a los ranchos del Real para su esquilmo.

nado, que se compone de unas 40,000 cabezas, se cuentan ya hasta 14,000 corderos. Esta fecundidad pasmosa, que es muy general, no se ha conocido desde hace muchos años.

Antayer terminó con una procesion solemne la magnífica y devota octava que la Real congregacion del Alumbrado y Vela celebra anualmente en la iglesia del Cármen. Durante las funciones se ha visto día y noche frecuentado aquel espacioso templo por multitud de fieles, y con especialidad mientras se celebraban los sagrados oficios, á que daba mayor realce la música religiosa y sublime, composicion del Sr. Aspa, y en que explicaban la palabra divina elocuentes y celosos oradores.

Creemos que pocas solemnidades serán tan gratas como esta á los ojos del Altísimo, así por su objeto piadoso, como por la gravedad y recogimiento que preside en todos sus actos.

Uno de los fotógrafos mas inteligentes y apreciables de Madrid es sin duda el joven Sr. Nieto, que tiene su establecimiento en la calle de Alcalá, núm. 12. Este artista ha conseguido dar á sus retratos sobre papel todo la suavidad y perfeccion posibles: algunos parecen verdaderos dibujos ejecutados con lapiz. Así el Sr. Nieto se ve favorecido por las damas mas bellas é ilustres de nuestra aristocracia, habiendo hecho en breve tiempo los retratos de cuerpo entero de las Duquesas de Medinaceli, de Feria, de Ferrandina, de las señoritas de la Alcudia, de Zarzo, de la Marquesa de Mondejar, y de otras muchas personas notables.

El Sr. Nieto cuenta con aventajados coloristas, espatriales como extranjeros, que saben completar admirablemente los efectos del daguerrotipo.

La funcion que se celebró en el teatro del Circo el 3 del corriente, á excitacion de las señoras que componen la junta parroquial de San Marcos, en beneficio de los pobres de la misma, produjo la cantidad líquida de 41,376 rs. vn.

Al poner en conocimiento del público tan satisfactorio resultado no puede la junta prescindir de tributar las mas expresivas gracias á los señores de la direccion de dicho teatro; al filantrópico vecindario de esta capital, que tan solícito se apresuró á contribuir á un objeto tan laudable, y á los apreciables actores que están contratados á partir, los cuales renunciarán generosamente las cantidades que tenían derecho á percibir segun sus respectivas contratas.

Aproximándose el día de San Isidro se ocupan actualmente varias cuadrillas de trabajadores en componer el camino alto que conduce desde la ermita al puente de Toledo.

El sábado se vio ante el Sr. Esponera la causa formada á Manuel Fernandez Vallejo, alias Botanas, aquel asesino que en la noche de San José quitó la vida á su nuada, Ramona Garcia, viuda con seis hijos, á la puerta de una taberna en la Corredora de San Pablo. Le acusó con vehemencia el promotor fiscal Sr. Mofiz y Aliz, pidiendo contra el procesado la pena capital. Hizo resaltar entre otras, las circunstancias de haber el reo cometido el delito á sangre fria, en una muger que pasaba por querida suya y que ningun motivo le habia dado para un atentado tan atroz. Hubo en la vista la particularidad de haber asistido á ella los dos hijos mayores de la asesinada, que tendrán de siete á nueve años.

El día 13 del corriente dará principio en la iglesia de Santa Isabel la solemne novena que la Real y primitiva asociacion de jóvenes consagra á su gloriosa patrona Santa Rita de Casia. Todos los dias asistirá á los divinos oficios una escogida orquesta.

En una correspondencia de Roma del 21 se anuncia que el 4 de este mes debe haberse celebrado solemnemente en la basilica del Vaticano la beatificacion del V. Pablo de la Cruz, fundador de la congregacion de los pasionistas, el cual falleció el 18 de Octubre de 1775: La misma carta dice se anunciaba para el mes de Agosto la beatificacion del venerable Brito, de la compania de Jesus, y para fines de Noviembre ó principios de Diciembre la del V. Grande, llamado el Pecador, religioso profeso de San Juan de Valle, y tal vez la de otro jesuita, el P. Boboly.

Dió el Mensajero: Concluido el derribo de la casa contigua á la del Conde de Oñate puede ya verse desde la calle Mayor la del Arenal, lo que dentro de poco dará nueva vida á aquellos sitios, de los mas concurridos de la corte. Deben que la calle de la Princesa se abra al público el día 10 de Octubre, cumpleaños de S. M. la REINA.

Dice tambien el mismo periódico: Hace pocos dias salió á cazar por las inmediaciones de Madrid un joven bastante conocido en los círculos literarios: el cansancio lo obligó á descansar bajo la sombra de un árbol, y á los pocos momentos sintió que una vibora le habia picado en una mano: Asustado regreso á su casa donde á las cuatro horas tuvieron necesidad los facultativos de hacerle la amputacion de la mano izquierda.

El domingo dió el Embajador de Inglaterra, Lord Howden, un gran convite al nuevo Embajador de Francia, el Marqués de Turgot, y á los señores Ministros que no se hallan de asiento en Aranjuez. Los Ministros que asistían eran el General Lersundi, Presidente del Consejo, el Sr. Eguía, Ministro de la Gobernacion, y el Sr. Bermudez de Castro, Ministro de Hacienda. Entre los demás convidados se hallaban los Sras. Duquesas de Veraguas, Marqués de Sania Cruz, Marqués de Perales, Riquelme, Subsecretario del Ministerio de Estado, el representante del Rey de Cerdeña, Vienna, introductor de Embajadores, el General D. Faucino Infante, Oshea, Weisweiler, Mora, D. Federico Nadraza, Steward, Breton de los Herreros, Caveada &c. Inútil es decir que en este banquete reinó todo aquel esplendor que se acostumbra en la embajada inglesa, y á que dá tanto realce el distinguido patrio que en ella preside.

Dice el Herald: Han llegado recientemente á Madrid, comprados y vendidos por cuenta de uno de nuestros mas ilustrados ganaderos, el Sr. Marqués de Perales, seis magníficos carneros ingleses y seis ovejas, escogidos entre los mas hermosos del condado de Kent.

Estos animales son de un tamaño colosal, su lana es muy buena, pero se les aprecia sobre todo por el sabor exquisito de su carne, de que no puede tener idea el que solo haya probado la de los carneros de nuestro país, sobre todo si no conoce mas que el carnero pastorizo que en Madrid se come.

El Sr. Marqués de Perales, imitando nobilmente á la aristocracia inglesa, que tanto se ocupa en trabajos de esta especie, y que son algo mas patrióticos que otros que meten mas ruido, piensa acclimatar esta soberbia raza en nuestra Peninsula, y no habiendo perdonado gastos para conseguirlo tiene preparado ya allí lo necesario, sobre todo en el ramo importante de pastos. Si consigue tan interesante objeto, como lo desamos, habrá hecho un servicio eminentemente al país, y se hará acreedor á los aplausos de todos los que se interesan en sus progresos. Aumentará la cantidad y la calidad de nuestras sustancias alimenticias y los objetos que pueden dar impulso á la industria ó á la exportacion de primeras materias nacionales, es una de las tareas mas nobles á que puede dedicarse un hombre ilustrado, rico y de elevada estirpe. No de otro modo han adquirido fama y gran influencia política algunos de los principales nobles de nuestra patria, y mucho nos complace ver que nuestros grandes van siguiendo sus pasos en este fecundo sendero, en que jamás les faltará nuestro insignificante apoyo. Nuestra agricultura y nuestra ganadería los ofrecen un campo vastísimo en donde ejercer su saber y dar movimiento á sus capitales. Guntivándolos llegarán infaliblemente al puesto en que deseanos verlos; es decir, al frente de la nacion, dignos de ocupar por su inteligencia y por sus servicios en la esfera que aprecia mas el siglo en que vivimos.

Un periódico refiere el siguiente rasgo de noble honradez:

El Sr. Conde de Ibanderra compró ayer mañana unos billetes de la loteria de la calle de las Fuentes, y dió uno de 2000 rs. para pagar. Creyendo el dependiente Hermenegildo Martinez que era de 500, le dió la vuelta sobre esta cantidad; mas por la tarde dicho Sr. Conde echó de menos los 1500 rs., y cuando fué á la loteria, no á reclamar, sino á saber si habia cambiado el billete, la contestacion fué recibir el excohe que ya estaba separado, por lo cual recibió el dependiente una gratificacion de 400 rs.

Ya á realizarse el pensamiento de poner por primera vez en la pradera de San Isidro durante los dias de la funcion del Santo un magnifico salon de baile con gran lujo y aparato y todas las comodidades necesarias de día y de noche. Tiene de localidad 200 pies en cuadro. Parece que los empresarios estan suamente agradecidos del remanente de la pradera D. Pablo Savio, por la generosidad que ha mostrado al cederles el sitio, secundando tan feliz pensamiento. Bueno seria que los dueños de cafés y fondas pusieran sus establecimientos con el gusto debido en dicho terreno, pues además de presentar una agradable vista, ofreceria comodidad para el público.

Uno de estos dias debe verificarse la apuesta que dos jóvenes han hecho de ver cuál de los dos llega ante desde donde estuvo la puerta de Ataricha al puente del canal. El tiempo que han de tardar en correr esta larga distancia es de tres minutos, y la cantidad apostada ocho onzas.

ESTADO SANITARIO DE MADRID.—El temporal lluvioso y frio que comenzó á sentirse en la última semana de Abril ha continuado en los primeros dias de Mayo, y con tal intensidad y fuerza, que mas bien parecia estábamos en Marzo ó Octubre. Los vientos constantemente soplaban del N. O. y del S. O.; la columna termométrica de Reaumur de 5 á 17; la presion barométrica fué casi idéntica á la observada en la anterior semana, y la atmósfera nublada, revuelta, lluviosa, anubarrada y hasta tempestuosa en la tarde del día 3.

Semejante estado atmosférico ha hecho que vuelvan á presentarse las calenturas catarrálicas, gástricas, intermitentes y reumáticas: los catarrros de diversas especies: los dolores de costado y pulmonales: las irritaciones gástricas y gastro-intestinales: las artritis: los dolores nerviosos y las toses mas ó menos pertinaces. Es digno de observarse la presentacion de algunos abortos, que lo fueron al tercer mes de preñez, sin ningun fenómeno prodromático, así como tambien la terminacion rápida que tuvieron algunas dolencias crónicas que no pareció sino que los enfermos murieron de repente. Déjase con frecuencia fácilmente que con enfermos mudos agudados tan graves como las que vienen expuestas, y con la rapidez que tomaron las que tenían el carácter crónico, la mortandad se habrá aumentado, como por desgracia en efecto ha sucedido.

BIOGRAFIA.

REGNARD.

Los franceses, á travas de todas las formas de gobierno y de sociedad que recorren, continúan siendo los mismos, ofreciendo idénticos rasgos de carácter. Hay sin embargo una cualidad que van perdiendo con el tiempo; va no están alegres sino en ciertos dias y por casualidad. Concurrid á los teatros pequeños, allí veréis reír; pero aquella alegría algoria, aquel constante buen humor que formaba el fondo del carácter frances ha desaparecido. Las gentes ocupadas y ambiciosas no tienen tiempo de estar alegres, y cuentan hijos que se les asemejan: necesitan sufrir tantos exámenes antes de la edad de 20 años, que se les torra la propension á la alegría. La naturaleza ofrece aun sus excepciones: hemos tenido á Desaugiers, y sin detenernos á recordarle, encontraríamos despues de él personas anabales, cuya vida recordada, lo pasado. Sin embargo la especie es cada día mas rara, y aquella alegría franca, inagotable, aquel buen humor constante se han extinguido ya.

Regnard es tal vez entre nosotros el ejemplo mas perfecto de lo que decimos, y el que mas nos dispensa de cualquier otra definicion. El era verdaderamente alegre y generoso, y esta cualidad natural, llevada hasta el género, es la que le ase-

gura el primer lugar en el teatro cómico de Moliere. Su vida estuvo llena de singularidades, y en los diarios que ha dejado pueden verse las mas curiosas circunstancias; es lástima que sus contemporáneos no nos hayan dicho nada mas respecto á él, completando así sus datos.

Regnard era de Paris, del verdadero Paris. Nació en los mercados; de un padre honrado, rico mercader de sales. Mr. Beffara, Comisario de policia, que en su retiro y por un resto de costumbre últimamente aplicada á la historia literaria, descubrió la fecha de muchos nacimientos ilustres, ha fijado con mucha probabilidad el nacimiento de Regnard en el 7 de Febrero de 1655. Seria cosa notable que Regnard hubiera nacido bajo los pláres de los mercados al lado de Moliere, así como Voltaire cerca de donde naciera Beffara, en el patio del Tribunal; pero el mismo Beffara creó haber demostrado que los padres de Moliere vivían en la calle Saint-Honoré y no en los mercados, como se decía comunmente. En todo caso Regnard vino al mundo no lejos de Moliere, y pertenecia al mismo barrio.

Regnard se sabe de su infancia ni de sus primeros estudios, sino que antes de la edad de 12 años hacia versos. Fué educado con esmero; y concluyó sus ejercicios en la Academia cuando perdió á su padre y se encontró dueño de una parte de su fortuna. Hizo un viaje á Italia, y se conserva la relacion de sus aventuras, aunque algun tanto aligerada y con cierto interés romanesco, en una pequeña novela titulada La Provenzala. En ella se puso en escena bajo el nombre de Zelmis, y no se pinta desventajosamente: «Zelmis, como sabeis, señoras, dice la novela, es un caballero que agrada desde luego: basta verle una vez para fijar en él la atencion, y su agraciado rostro es suficiente para que parezca amable; pero es necesario cuidarlo para no amarle demasiado.»—Este Zelmis ha encontrado en Bolonia en una fiesta á una bella provenzala, una arlesiana, casada con un tal de Prade, y que en la novela se llama Elvira. Vé á Zelmis y desde el primer instante quedan recíprocamente enamorados. «Decia las cosas con tan tierno acento y tanto interés que parecia reclamar el corazón en cada una de sus palabras por insignificante que fuesen, lo que acabó de perder al caballero.» Como Zelmis escribiera esta novela sentimental puede decirse que aun no era él mismo.

En Roma Zelmis vuelve á encontrar á Elvira; pero siempre acompañada de su coloso y enojoso marido. Se alaja, y en el momento en que se cree separado de ella para mucho tiempo, la encuentra aun, por la mas feliz casualidad, en el buque que le conduce de Génova á Marsella. Aquí, á menos de estar advertido de que se trata de una verdadera historia, podria creerse que era pura ficcion del tiempo de Theagenes y de Clariclea; es la realidad que invita á la novela, hasta confundirse con ella. El buque es atacado en alta mar por un pirata. Zelmis se cubre de gloria en la defensa; pero al fin vence el corsario, y hé aquí á los dos amantes y al marido prisioneros del turco. Los conducen á Argel: la bella Elvira, regalada como esclava al Rey del país, es respetada por este y tratada como pudiera serlo en Francia. El mismo Zelmis es bastante considerado por un tal Achmet, á quien fué vendido.

En este pasaje se nota un lagomero; Regnard, como en otras ocasiones, no da por menores desnudos y sin arte, lo que no podria menos de interesarlos esta vez. Se infiere que en los primeros dias su amo le ocupó sencillamente en remar; pero que luego, habiendo sabido que Regnard era un gran poeta, le dio un trabajo de gran disposicion para la gastronomia, y entendia mucho del arte culinario, le cumplió en la cocina.

En lugar de aparecer Regnard en esta ocupacion en la novela, se nos presenta como pintor (lo cual es infinitamente mas noble), y gozando, á favor de este arte, de cierta libertad. En fin, sin entrar en los detalles de la narracion, que por otra parte no carece de gracia y delicadeza, Regnard y la bella Elvira recobran su libertad: el marido, á quien creen muerto, no queda sino olvidado.

Llegan á Arlés, y los dos amantes se hallan dispuestos á celebrar sus bodas, cuando de repente el que pasaba por muerto 18 meses hacia, libre del cautiverio por los religiosos, cae como de las nubes, como un aparecido, como un agua-festaa. Regnard, traspadado de dolor se vuelve á Paris, y para distraerse emprende sus viajes por el Norte.

Este período enteramente amoroso y casi platónico de Regnard, dura poco: no es hombre capaz de fijarse en la escuela de Urfé y pronto pasará á la de Rabelais. Así conserva el sentimiento vivo del amor, de sus encantos y de sus ternuras, y hasta en sus mayores alegrías escribia estos bonitos versos:

La jeunesse toujours eut des droits sur les belles; L'amour est un enfant qui badine avec elles...

Regnard contaba 26 años. Parte de Paris el 16 de Abril de 1681 con dos amigos jóvenes MM. de Corbezon y de Fercoourt: se propone desde luego viajar por la Holanda; pero despues de algunos meses nacidos en Amsterdam sabiendo que la corte de Dinamarca estaba á algunas leguas de allí, él y sus compañeros se deciden á adelantarse hacia el Norte. Sin plan decidido continúan así hasta Stokholm, bien recibidos y distinguidos en todas partes. Haber sido esclavo en Argel, era entonces una aventura que excitaba muchas preguntas.

El Rey de Suecia, á quien Regnard tuvo el honor de ser presentado y que le habló largamente sobre el asunto, estimó que seria muy curioso para él completar esta aventura grotesca con un viaje por la Laponia, el cual le aconsejó prometiendo facilitarle recursos. Y hé aquí á Regnard y sus compañeros embarcándose en Stokholm para dirigirse al centro de la Bothnia, y desde allí inmediatamente hacia el polo Norte, el país de los lapones.

Esta parte del viaje de Regnard es muy interesante, y mereceria reimprimirse con mas correccion. El tono de ironia y de bromas en que está escrita no impide al observador encontrar en la descripcion mil rasgos de la singularidad de la naturaleza humana, segun los climas y lugares. Describenlo las costumbres del pequeño animal que llaman lapon, y del que puede decirse que después del mono no hay otro mas parecido al hombre, y andándose en él, que la vista lo muestra en el Turvón, saca Regnard la misma conclusion que Montaigne, la que Pascal hubiera tambien sacado á no haber sido cristiano: «Tres grados de